

# Bericht der Gemeindekommission

## der Sitzung der Gemeindekommission Füllinsdorf vom 31. Mai 2023

---

### **Gemeindekommission / Rechnungsprüfungskommission / Gemeinderat**

Rechnung 2022: Gemeindepräsidentin Catherine Müller präsentiert und erläutert der Gemeinde- und Rechnungsprüfungskommission die Jahresrechnung 2022. Das Wesentliche aus Sicht der Gemeindekommission ist: Die Jahresrechnung 2022 schliesst erfreulicherweise mit einem Überschuss ab. Dies ermöglicht die Bildung von Einlagen in die Vorfinanzierung für die künftigen Investitionen z.B. ins Schulhaus Schönthal. Geplante Investitionen konnten noch nicht getätigt werden u.a. für die Schulhausbauten und die Wasserversorgung.

Die Gemeindekommission stimmt der Jahresrechnung 2022 einstimmig zu und empfiehlt der Einwohnergemeindeversammlung diese zu genehmigen.

### **Gemeindekommission**

Geschäftsprüfungskommission (GPK): Tobias Dieffenbach, Präsident der GPK tritt, aus beruflichen Gründen, aus der GPK. Aufgrund der bereits bestehenden Vakanzen ist die GPK auf nur noch zwei Mitgliedern zusammengeschrumpft und nicht mehr beschlussfähig. Gemäss Gemeindeordnung bildet sich die GPK aus fünf Mitgliedern der Gemeindekommission. Die Gemeindekommission muss deshalb die GPK so rasch als möglich wieder komplettieren.

### **Gemeindekommission / Gemeinderat**

Polizeireglement; Totalrevision: Gemeinderätin Hedy Surer stellt das Geschäft vor. Sie erklärt, dass eine Arbeitsgruppe bestehend aus Behördenmitgliedern von Frenkendorf und Füllinsdorf das Reglement erarbeitet hat. Grund für die kommunale Kooperation ist, dass die beiden Gemeinden bereits seit Längerem im Polizeiwesen eng zusammenarbeiten. Es ist daher sinnvoll auch gleichlautende Reglemente zu haben. Die zuständige Fachstelle der kantonalen Justizdirektion hat das Reglement vorgeprüft.

Die Gemeindekommission stimmt dem Antrag des Gemeinderates einstimmig zu und empfiehlt der Einwohnergemeindeversammlung diesen zu genehmigen.

Reglement über die familienergänzende Betreuung: Gemeinderat Richard Hofer stellt dieses Geschäft vor und gibt noch diverse Erläuterungen zu Fragen, welche GK-Mitglieder im Vorfeld eingebracht haben. Gemeinderat Christoph Keigel stellt die Resultate der Bedarfserhebung vor. Auch er beantwortet verschiedene Verständnisfragen dazu. Die Gemeindekommission begrüsst es, dass mit dem Reglement die Voraussetzungen geschaffen werden für familienergänzende Betreuung. Die Auswertung der Bedarfserhebung zeigt, dass der Bedarf - gegenüber dem Resultat der Erhebung von 2017 - jetzt deutlich mehr vorhanden ist. Der Antrag des Gemeinderates wird einstimmig gutgeheissen, die Gemeindekommission empfiehlt der Einwohnergemeindeversammlung diesen zu genehmigen.

Wahl des Führungsmodells der kommunalen Schulen; Beibehaltung des bestehenden Führungsmodells: Gemeinderat Christoph Keigel stellt dieses Geschäft vor. Für die Primar- und Musikschule könnten zukünftig, gemäss neuer kantonalen Gesetzgebung, der Schulrat aufgehoben und dessen Aufgaben dem Gemeinderat zugewiesen werden oder die Gemeinden bleiben beim System mit Schulrat. Eine weitere Möglichkeit bestünde darin - wenn es die Gemeindeordnung der jeweiligen Gemeinde vorsieht - eine ständige Kommission zur Beratung des Gemeinderats einzusetzen. Der Gemeinderat spricht sich für die Beibehaltung des Modells mit Schulrat aus. Das Modell hat sich bewährt. Auch dieser Antrag des Gemeinderates wird von der Gemeindekommission – aufgrund der Erläuterungen und Fragenbeantwortungen durch Gemeinderat Christoph Keigel einstimmig gutgeheissen und der Einwohnergemeindeversammlung zur Genehmigung empfohlen.

Bericht der Geschäftsprüfungskommission (GPK) 2022/2023; Kenntnisnahme: Die Gemeindekommission nimmt den Bericht 2022/2023 der GPK zustimmend zur Kenntnis.